

## Yolande James encourage les jeunes filles

### Communautés culturelles

par Olivier Laniel

Voir tous les articles de Olivier Laniel

Article mis en ligne le 27 juillet 2009 à 9:11

Soyez le premier à commenter cet article

**Les résidents de l'arrondissement Pierrefonds-Roxboro bénéficieront bientôt d'un programme gouvernemental visant, entre autres, à valoriser les jeunes filles des minorités visibles. La ministre de l'Immigration et des communautés culturelles, Yolande James, en a dévoilé, le 20 juillet à Montréal, le quatrième volet du programme Valorisation jeunesse.** Au cœur de son volet intitulé «Confiance sans limites» se trouve la création d'une pièce de théâtre interactive (au coût de 70 000\$) adaptée aux défis que doivent relever les jeunes filles âgées de 12 et 17 ans issues des minorités visibles. La troupe de théâtre Parminou fera d'ailleurs une tournée dans différents centres jeunesse de Montréal dont un passage le 18 août au Centre Rose-Virginie Pelletier situé au 9469, boulevard Gouin Ouest, à Pierrefonds. Des représentations auront également lieu aux écoles secondaires Des Sources et Félix Leclerc à la rentrée. Le gouvernement provincial investira 200 000\$ pour ce volet du programme Valorisation jeunesse.

#### Dure dure la vie de jeune fille

Le dernier recensement de Statistique Canada indique que le taux de chômage chez les jeunes québécoises des minorités visibles, âgées entre 15 et 24 ans, est de 5.4% plus élevé que celui de l'ensemble des jeunes femmes québécoises. Selon plusieurs études, ces jeunes filles courent un risque plus élevé de développer des problèmes alimentaires, des échecs scolaires et d'être victime de différentes formes d'exploitation.

Venue témoigner à titre de modèle pour les jeunes filles, la cofondatrice de l'école de danse Artmistice, Sonia Clarke, a brièvement donné quelques conseils. «Dans la vie, il ne faut pas juste croire en soi, mais il faut aussi se fixer des objectifs», a mentionné la jeune femme qui a grandi à Pierrefonds.

De son côté, les modèles de Mme James ont d'abord été ses parents, certains professeurs, suivi de Marie-Claire Kirkland-Casgrain et de Jean Charest. «Je n'ai pas réalisé quand j'étais jeune que j'étais privilégiée d'avoir tous ses modèles. Je pensais que tout le monde avait la même chance», a confié à ministre. C a profité pour rappeler que son gouvernement a investi 1,5 M\$ à des projets contribuant à favoriser l'estime de soi chez les jeunes filles.

Outre le volet «Confiance sans limites» le programme Valorisation jeunesse (dont les investissements atteignent 4M\$) compte trois autres volets qui ont été annoncés au printemps, entre autres le volet «Place à la relève» dont 600 emplois d'été ont été créés pour des jeunes des communautés culturelles de Montréal. Dans la région, plusieurs élèves des écoles secondaires Des Sources, Jean XXIII et Félix-Leclerc ont participé au projet.

De son côté, le volet «Renforcement de l'action communautaire des policiers» permettra de favoriser le rapprochement entre les policiers de Montréal et les jeunes. Le poste de qua situé à Sainte-Genève participera au projet avec un agent de concertation civil et l'embauche d'un nouveau policier.

Enfin, le volet «Modèles sans frontières» permettra à 200 modèles des communautés culturelles d'encourager des jeunes à aller au bout de leurs rêves. L'ancien coureur olympique Surin sera d'ailleurs de passage au camp de jour Pierrefonds le 4 août prochain.



**Sonia Clarke et Nadege Maignan, cofon de l'école de danse Artmistice, ont tém leurs expériences lors de la conféren presse du 20 juillet. (Photo: Jacques PI <[:AC:]\$p>- (Photo: Jacques Phara**